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证券代码：688185                                      证券简称：康希诺 

 

康希诺生物股份公司 

投资者关系活动记录表 

                                            编号：2024-006 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他（股东大会、近况交流会、策略会、 

IR 电话等） 

参与单位名

称及人员姓

名 

Harvest Global Investment、New China Capital Management、

Point72、安信基金、宝盈基金、渤海财险、高毅资产、广发基金、

景顺长城、南方基金、长城基金、招商基金、中信保诚等约 60 名

投资者 

时间 2024 年 6 月 

地点 香港、深圳、广州、天津 

上市公司接

待人员姓名 
公司管理层 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

以往投资者关系记录表涉及的问题，如无重要更新，本次记

录表中不再做重复回答。 

1、公司的 PCV13i 上市申请已获受理，正在开展评审工作。

根据正常的审批流程，请评估一下获批注册的大概时间？ 

公司目前正在进行现场检查前的各项准备工作，根据法规要

求，整体下半年药监不仅要来公司天津厂区进行原液生产、成品

生产的现场检查，还需要进行临床现场检查。十三价肺炎结合疫

苗的十三个血清型的原液要分别生产，之后才会进入成品生产阶

段。公司将与药监保持积极沟通，也会准备前置市场工作。 

2、公司的重组带状疱疹疫苗和国内已上市同类产品有哪些主
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要区别？加拿大 I 期临床的研发进展？是否计划启动国内临床？ 

差异在于公司采用的是病毒载体技术路线，国内已上市的两

款产品分别为重组蛋白和减毒技术路径，同时公司还探索了肌注

和吸入两种给药方式。国内外现在已有多款在研带状疱疹疫苗产

品，并且都在不断改进，这个赛道公司如果要有竞争力必须有好

的产品，因此也更为审慎。这款产品目前在加拿大先启动 I 期临

床进行探索，预期年底前能获得相关数据，届时再进一步评估及

制定后续开发计划，包括国内临床试验的启动。 

3、关注到公司发布控股股东及执行董事拟增持 H 股的公告，

未来是否可能同时增持 A 股？ 

公司 2024 年 6 月 21 日发布公告，控股股东及执行董事拟增

持 H 股，宇学峰博士、巢守柏博士、朱涛博士、王靖女士计划于

公告日期起六个月内自公开市场购买公司 H 股，拟增持金额近

1,000 万元港币，同时表明拟购买之 H 股将用作中长期投资，并无

意于增持后六个月内出售该等 H 股，彰显了对本公司未来发展前

景和潜力的坚定信心以及对公司长期投资价值的认可。 

此次增持还是核心管理层认为公司当前股价未能反应公司的

价值，基于长期看好公司的成长，同时考虑两地股价的联动，H

股股价如果提升对 A 股股价也将产生正向影响，是整体考虑后的

现阶段更优选择。 

4、公司流脑结合疫苗于印尼的上市进度？ 

印尼不到 3 亿人口，一年约 400 万-500 万新生儿，因此印尼

是个重要的海外市场，也是公司未来在亚洲地区的商业布局重点。

公司已在印尼布局并推进四价流脑结合疫苗的相关工作，希望来

年能够取得阶段性进展。 

公司在南亚、东南亚、南美、拉美、中东地区，都在积极地

和合作伙伴推动注册和商业化，这款产品的市场在海外尚未被跨

国公司占满，是一款有一定缺口和机会的产品，公司将借助该产

品当前领先国内竞品的时间和机会，积极搭建渠道、注册、准入，
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尽快实现产品价值最大化。 

5、如何看待疫苗市场的发展前景以及公司未来的经营规划？ 

虽然国内新生儿出生率呈下降趋势，新生儿传染病的保护和

预防是必须要接种疫苗的，同时通过全球公共卫生事件可以看到，

老年人、成年人及青少年疫苗都是很有价值的。根据公开数据，

今年百日咳发病率激增，可能有疫情期间对免疫接种的影响，发

病人群从婴幼儿到成年人、老年人都有，高峰在 5 到 9 岁。目前

国内的免疫规划，百白破仅在婴幼儿阶段接种，后面保护可能就

会下降，所以疫苗要持续的使用，市场也是持续存在的。 

国家也在考虑制定青少年、成年人的免疫规划，随着大家生

活改善、关注健康，这个市场预期是会持续扩大的。除了关注婴

幼儿疫苗以外，公司在青少年及成人和老年人疫苗全年龄段都有

布局，包括流脑疫苗的扩龄，组分百白破疫苗的全年龄段覆盖，

还有肺炎疫苗也会考虑全年龄段的需求。大家逐渐意识到了健康

的重要性，疫苗对不同年龄段人群疾病预防的重要性，预计市场

会逐渐打开。 

同时，国际市场也是持续开拓的方向，公司的部分候选产品

是在全球具有领先地位的，而且未来走入市场，是可以实现全球

覆盖的。例如盖茨基金会资助支持的类病毒颗粒 VLP 技术路线的

重组脊髓灰质炎疫苗，WHO 已经把 VLP 的技术路线写入了未来

消灭脊灰最有效的途径，公司也受邀请参加国际上的讨论，希望

可以让产品尽快走向国际市场。 

管线布局方面，公司在婴幼儿产品上的布局是比较全面的，

覆盖了主要的疾病领域，未来也可以在联苗上发力，同时这些产

品也可以向成人中扩展适用年龄。一些具有消费品属性的疫苗，

比如减肥等，也是公司关注的，也在探索更多方向。 

6、公司 2023 年底存贷双高的原因？ 

从贷款角度，短期贷款约占 1/3，长期贷款约占 2/3，主要用

于非募集资金的项目建设，使用长期贷款用于项目建设在利息资
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本化及研发和建设的周期匹配度上都是优势，这是公司经营管理

层面的选择。当前短期贷款利率在 2.80%左右，长期贷款的利率

在 2.85%左右，贷款利率平均年化 2.83%，美元存款利率 5.5%以

上，人民币存款利率 3.10%以上，因此账面资金为公司带来了收

益贡献。但由于今年利率市场的变化，公司也相应做出了调整，

存款利率市场有下行趋势，将归还部分融资，以实现公司利益的

最大化，归还的融资以短期为主，以保证长期需求和资金储备。 

7、有报道称，赛诺菲与诺瓦瓦克斯合作开发流感新冠联合疫

苗，请对他们的研究做一下评价。 

现在有很多厂家在考虑联苗的开发，这是大的升级趋势。新

冠的毒株变更和流感的毒株变更并不是同期产生，而且在中国这

两款疫苗的接种率目前都不高，捆绑在一起做联苗可能还不如做

一些共注射的研究更符合国内市场的需求，最终还是要从市场需

求出发制定产品的研发策略。 

8、公司已建设的产能是否可以实现及时切换，以及需要的周

期与成本？ 

疫苗行业比较特殊，不同技术路线的产品不能共线生产，工

艺流程较复杂，一般都是单产品单线。同时，疫苗产品上市之前

就需要产能已经建设完成，并且完成大规模生产的工艺验证以及

通过 GMP 认证，因此，疫苗行业具有前期投入大、投资周期长、

投资风险大等特点。在对特定产能进行必要评估后，存在经一定

改造可以用于其他产品生产的可能性，具体的改造成本要视厂房

改造的内容而定，且在改造完成后仍需再次进行工艺验证及通过

GMP 认证等，需要一定的周期。 

附 件 清 单

（如有） 
无 

日期 2024 年 6 月 

 


